

Diputados de oposición se abren a debatir rebaja de tasa de impuesto a empresas

Sábado, 13 de Abril de 2019 - Id nota:845069

Medio : El Mercurio
Sección : Economía y Negocios
Valor publicitario estimado : \$5493280.-
Página : B-6
Tamaño : 19 x 32

[Ver completa en la web](#)

EN PANEL DE DEBATE SOBRE REFORMA TRIBUTARIA REALIZADO EN LA U. DE CHILE:

Diputados de oposición se abren a debatir rebaja de tasa de impuesto a empresas

Parlamentarios Pepe Auth (pro PR) y Gabriel Silber (DC) están dispuestos a explorar la medida que ha sido planteada con fuerza por la CPC y la Sofopa, pero desestimada por el Gobierno.

JUAN PABLO PALACIOS

Un acalorado debate se desarrolló ayer en un panel sobre la reforma tributaria organizado por la Facultad de Economía de la Universidad de Chile y Scotiabank. Participaron representantes de la oposición y del oficialismo, como los diputados Pepe Auth (independiente pro PR), Gabriel Silber (DC), Giorgio Jackson (RD), Patricio Melero (UDI) y la subdirectora de asuntos jurídicos y legislativos de Libertad y Desarrollo (LyD), Natalia González.

Uno de los temas que generó más discusión fue la idea de insistir con la rebaja del impuesto de Primera Categoría (que grava a las empresas con una tasa de 27% en el sistema semiintegrado), la cual fue desechada el año pasado por el Presidente Sebastián Piñera, pese a que estaba considerada en el programa de gobierno. La CPC y la Sofopa han insistido en la medida.

En un tono crítico, la primera en abordar el tema fue la subdirectora de LyD. "Fue una concesión anticipada, eso se nota porque de hecho algunos sectores de la oposición están sugiriéndole al Gobierno cambiar la reintegración por una rebaja de la tasa del impuesto de Primera Categoría. El Presidente Piñera hizo una concesión en aras de buscar un acuerdo, pero eso no sirvió, creo que fue una ingenuidad de cara a lo que ha pasado", advirtió Natalia González.

El asunto no fue eludido por los representantes de la oposición. Citando una columna del exsubsecretario de Hacienda de Michelle Bachelet, Alejandro Micco, publicada el martes en "El Mercurio", Silber allanó el camino a explorar una rebaja. "El profesor Micco escribe por qué no discutimos de verdad si es posible netear lo que hicimos en la reforma de 2014 respecto de la justicia tributaria y defender la semiintegración como el



DEBATE.— En el foro de discusión ayer en la Universidad de Chile estuvieron Patricio Melero (UDI), Pepe Auth (pro PR), Natalia González (LyD), Giorgio Jackson (RD) y Gabriel Silber (DC).

Eyzaguirre cuestiona a la DC por aprobación de idea de legislar la reforma tributaria

El exministro de Hacienda de Michelle Bachelet Nicolás Eyzaguirre (PPD) lamentó el apoyo que le dieron los diputados de la Democracia Cristiana (DC) al Gobierno para la aprobación de la idea de legislar del proyecto de modernización tributaria en la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. Según el economista, la reintegración —que es considerada el corazón de la reforma del Ejecutivo— "no es procrecimiento verdaderamente". "La decisión de la DC de aprobar la idea de legislar me hizo sentir que tenemos diferencias muy grandes. No veo cómo se puede estar de acuerdo con un proyecto que reduce la carga tributaria directa al 1% más rico. Las cosas buenas en la reforma tribu-

taria son apéndice; el centro es la reintegración, que favorece al capital por sobre el trabajo. El proyecto contradice todos los principios de lo que yo creo correcto en economía", dijo Eyzaguirre en radio Cooperativa.

Añadió que "aunque suene a herejía para la izquierda", la reforma "por donde se le mire, no es procrecimiento verdaderamente. Si es procrecimiento la rebaja de impuestos a las utilidades (de las empresas), pero fue lo primero que se desechó". Eyzaguirre concluyó con un duro diagnóstico sobre la política económica del Gobierno: "Solo está en la imaginación de algunos, que la economía chilena está en tiempos mejores".

principio donde los más poderosos son los que más pagan, a cambio de bajar un punto la tributación de las grandes empresas. Yo comulgo con instalar la discusión respecto de la pertinencia de esta medida", dijo el diputado DC, partido que con sus votos permitió al Gobierno aprobar el miércoles la idea de legislar de la reforma.

Pepe Auth también se mostró abierto a debatir la rebaja, aun-

que con compensaciones. "No estoy enamorado de los procedimientos, tengo fijación en los objetivos. Me interesa muchísimo más la carga tributaria, que en Chile es baja para el nivel de desarrollo en que nos encontramos. Tengo completa disposición, en la medida que subamos la carga tributaria y no la bajemos. Si me dicen vamos a bajar el impuesto corporativo y nada más, por supuesto que lo vamos

a rechazar" señaló.

Respecto del recorte del gravamen corporativo, Giorgio Jackson dijo que "no he visto cuál es el impacto neto de una medida como esa", mientras el UDI Patricio Melero declaró: "Desde el punto de vista de la generación de mayor incentivo al crecimiento y al desarrollo, me gusta bajar los impuestos, pero me pareció que la decisión del Presidente fue acertada".

Hacienda desestima cambios a renta presunta y diputados se abren a debatir medida dentro de compensaciones a integración

El ministro de Hacienda, Felipe Larraín, cerró la puerta a la posibilidad de que se incorpore en la discusión de la reforma tributaria el fin de la renta presunta.

"Nosotros no lo tenemos contemplado en este proyecto, no lo hemos planteado, no está en nuestro programa de gobierno. Uno dice que hay 20 o 30 planteamientos distintos, nosotros podemos escucharlos, pero no es algo que tengamos contemplado", dijo Larraín desde Washington DC, en conversación con radio Duna. Sobre la discusión legislativa de la reforma, Larraín comentó que "lo que es intransable es

el objetivo de este proyecto, los instrumentos pueden ser varios. Ahora, el tema de la integración es muy importante, y hoy en día, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la OCDE dicen que es muy importante la integración".

Pese a las palabras de Larraín sobre la renta presunta, desde la oposición se abrieron a debatir el tema. "Vamos a ejercer la democracia con todas las herramientas que corresponden en un Estado de Derecho en el Congreso. Vamos a correr el cerco lo que sea necesario para obtener mayores beneficios

para las personas. Si eso incluye instalar el tema de la renta presunta o instalar otra serie de impuestos que compensen propuestas que ustedes (Gobierno) están haciendo, lo vamos a hacer", dijo el diputado Gabriel Silber (DC). El diputado Giorgio Jackson (RD) afirmó que "si hablamos de modernización (tributaria), lo primero que tocaría es la renta presunta". Patricio Melero (UDI) afirmó que "si se quiere avanzar en eso (fin de la renta presunta) gradualmente, yo estoy de acuerdo; pero me temo que más que un tema tributario es un problema político".